Biblicteca Nacional Quito



## INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba-Ecuador-Miércoles 10 de Julio de 1918

No. 235

# La inauguración

de los trabajos para rectificación de la línea férrea

Solemnidad del aeto

## Imponente desfile de 6.000 hombres.

Amaneció el gran día. Todos despertaron con la ilusión que aleteaba en los corazones y que daba a los semblantes una expresión de íntimo rego cijo. Por los cuatro puntos cardinales de la ciudad, entraban grandes masas de hombres que, en compacta muchedumbre, se dirigian al lugar de la cita.

Llegaban de los pueblos cerca. nos columnas inmensas de na na Chiriboga y bitantes, que venían a parti-

todas las almas (per la misterio borazo; C. Vela O., Gobernatracción poderosa la misterio borazo; C. Vela O., Gobernatración del paisaje, que dor del Tungurahua; R. A. Áraparecía arrebolado por los cos E., Gobor de León; J. M. tintes del sol que, desde su Larrea J., Gobor de Pichincha; cuna de escarlata, derramaba Dr. J. H. Estevez, Gral. L. A. Jarasus fulgores, matizándolo to millo, Dr. P. Villagómez, Filodo subriendo de primores el metor Vela, Ricardo Borja. do, cubriendo de primores el metor Vela, Ricardo Borja panorama. El límpido ho León, Dr Agustín Rodríguez, rizonte estaba orlado por los Coronel Angel F. Araujo, C. graníticos picachos que, co-Valdivieso Ch, Cnel. A. I. Chironados de nieve, se ofrecían riboga, Carlos Zambrano O. el arco iris de nuestros esta-dos de alma en la celeste apo coní, César A Baniberto Fal teosis de la naturala. teosis de la naturaleza triun' fante. Por una natural sin' tonización, en todas las men tes hacía su efecto la idea do minante y llevaba a los la-bios palabras de entusias

Sonó la hora fijada. De la

cipar, cada cual con su con-cipar, cada cual con su con-tingente, en la realización de no. Presidente de la Repúbli-la obra. ca; Dr. José María Ayora, M. Una mañana espléndida. En de O. Públicas; José Ricardo todas las almas ejercía una a Dávalos Gobernador delChim coní, César A. Barriga, Angel A. Costales, Octavio Monca-yo, Luis A. Borja, Dr. JoséNá jera, Dr. I. A. Cabezas, Elos A. Dávalos, Juan F. Yerovi,

se social, al lado de los caba- un pueblo, en la hora precisa fechos. Y aquí ¿por qué no lleros y jóvenes que asistieron en que el Fisco se halla circuí- consignar un hecho que deno al acto, rodeados de inconta" do por el anillo de hierro de ta la generosidad e hidalguía bles elementos del pueblo. sus estrecheces económicas, de esta sociedad?: hubo cham-Nos es grato consignar la Los magistrados celosos del paña hasta para el pueblo.. nómina de las personas que prestigio de su nombre, porecordamos, pidiendo la de nen a contribución el poder la tormenta y surgió la esplen bida excusa a las cuyos nom de su voluntad en la gran o didez del medio dia. Diriase bres se nos escapa por el mo bra de redención de los pue que la naturaleza entonaba os escapa por en llo sa de concerna de la como el Sras. Manuela Galle: blos, pues no otra cosa sino su himno y que así como el León, Josefina López de voluntad, mucha voluntad se sol, con sus fulgentes rayos, a gos de León Josefina López de voluntad, mucha voluntad, se sol, con sus fulgentes rayos, a Vallejo, Carmelade Vallejo, Ana requiere a las veces, aun cuan lejó las brumas que entenebre-María de Arcos, Gretchen de do el camino se presente sem cían el horizonte, así también Vela y Mariana de Villagómez. brado de espinas. Y eso fue esfumaba las brumas de la Sritas: María Eugenia y lo que dijo a los riobambeños desesperanza que há tiempo Emma Cordovez; Isabel, Bea- el probo Mandatario, quien embargaba el espíritu riobam-entusiasta salva de aplausos y vitores atronó el espacio, así que concluyó de hablar y los ámbitos de la ciudad se con movieron con los ecos pro longados de la ovación.....

De pronto, el cielo se cubrió de nubes; el astro rey escondió su lumínica faz ygruesas gotas de agua, produciendo sordo mur murio, cayeron durante bre ves instantes. Esta circuns-tancia no fué obstáculo para que el Jefe del Estado, llevara a cabo la conmovedora cere. monia de cehar con sus pro-pias manos la primera palada de tierra, declarando así inau-gurados los trabajos, en me-dio del entusiasmo delirante de todos los presentes.

A poco, la lluvia tomó majera, Dr. I. A. Cabezas, Elos yores proporciones, Sin embar da pluma una deuda de afec. A. Dávalos, Juan F. Yerovi, go, continuó el acto con el to, porque en ella hemos vivinicolás Ante, Prancisco Gue discurso del Sr. Gobernador, do y adquirido inquebrantamero, Juan B. y César León, dela provincia, quien ofreció bles lazos de cariño.

una copa de champaña al Sr. Abroa no resta sino no cel Larrea, Dr. Antonino Sáenz, so de la palabra el Sr. Minis jar en el empeño hasta ver carrea de Primer Magistra, con su alocución, afianzó su muy pronto, si, como esperar muy pronto, si, como esperar Sonó la hora fijada. De la noz, Di Tella Casa Consistorial, en donde Larrea, Dr. Antonino Saenz, so de la palabra el Sr. Minis se alojó el Jefe de la Nación, Rafael Barriga y cien más: tro de Obras Públicas, quien, ronada la obra, lo cuai sera tro de Obras Públicas, quien, ronada la obra, lo cuai sera salieron elegantes carruajes Habló el Primer Magistra con su alocución, afianzó su muy pronto, si, como espera que tomaron rumbo hacia el do. Todos se descubrieron y fama de excelente orador. Ha sitio en que debía verificarse oyeron la palabra del Sr.Dr. blaron enseguida los Sres Carbinas en donde debe comenzar. La Banuerizo, quien nos regaló los Muirragui, Tomás B. Obras Públicas, quien, muy pronto, si, como espera de excelente orador. Ha donde debe comenzar. La lancerio de la concejó de la palabra el Sr. Minis atto en que debia verthearse oyeron la palabra del Sr.Dr. blaron enseguida los Sres.Car boracences no termina en la inauguración.

Baquerizo, quien nos regaló los Muirragui, Tomás B. O. Buttonces, una sola oleada con a galanura de sus frases lea. Presidente del Concejo de lunta Cooperadora, no lo dubumana se sintió invencible bien sentidas, inspiradas por Colta, y el Dr. Carlos M. Villat. damos, tendrá parte principal mente arrastrada en direc. la fé en sus promesas, por esa va, cuyo hermoso poema pur ción al mismo centro que, con fé que hace prodigios, bien así blicamos con agrado. Luego

su poder magnético, reunió en como la convicción y el amor los concurrentes fueron esplén su poder magnetico, reunio en como la conviccion y el anno los concurrentes meton especial torno a la sociedad y al pueblo a un ideal, realiza los mila didamente at indidos por la Allí vinos a distinguidas se gros del heroísmo y del mar Comisión de la Junta Coopenoras y bellas señoritas y tírio. Y martirio y heroísmo radora, nombrada para el obininas de nuestra elevada clas son satisfacer los anhelos de jeto, Todos se retiraron satisfacer los anhelos de jeto, T

Momentos antes, se disipó

I comenzó una imponente manifestación, de esas sólo se ven en Riobamba. Seis mil hombres pasearon por las caltes de la ciudad, cada uno con las herramientas de traba con las herramientas de trava jo y desfilaron presididos por la banda del Regimiento Cal-derón, a la que le seguían los cadetes del Colegio Militar y dos baterías de la nombrada Unidad.

Habitantes de varios pueblos comarcamos, encabezados por sus autoridades y párrocos y su banda, formaron parte del majestuoso desfile, que nos llenó de intima satis facción a cuantos no aspiramos a otra recompensa de uuestra modesta labor, que ver colmadas las aspiraciones de progreso de la hermosa tierra que nos vió nacer o que, no perteneciendonos a ella, jueremos pagar con el concurso de nuestra mal cortayores proporciones. Sin embar da pluma una deuda de afec-

tendrá parte princi

## DISCURSO

del Sr. Presidente de la República, leído en el so pronunciado por el Sr. Dr. Dn del Sr. Presidente de la Republica, leido en el 80 Jose María Ayora, Ministro de lemne acto de la inauguración de los trabajos de la Estado en el Despuebo de Go rectificación de la línea férrea de SanJuan Riobamba bierno y Obras Públicas, en el

los comienzos de esta obra de gó el momento de tu esfuerzo bien la natural tristeza de es. Empezad. Que esta obra va ta hora que vivimos, tan len. ya delante de vosotros Abrid,

la República, hacia la epope-ya del Trabajo, otro heroísmo hadie, porque no soy, señores, también, otro heroísmo de li-la de la compania recursos, en la bio de sumbramiersé decirlo, vanos con las mis un hombre de fé, nada más pocas de esos hombres la ardoloroso agotamiento Mas

Señores: joh hija de los Andesl, joh ciu' Vengo por acompañaros en dad gallarda y'altival que lle rectificación comienzos que pa y de tu gloria. Levántate y ra vosotros significan hoy el alégrate y mira en torno tu triunto alcanzado en largos a. yo, como tus mijos, se juntan, venido aqui para presentaros nos de espera, de angustias, cómo acuden, cómo vuelan al nuestro saludo respetuoso y retos y vacilaciones. Vuestra reclamo cariñoso de tu vozi participar del inmenso júbilo indomable perseverancia, vues cómo tus hermanas todas te y patrictico ardimento con

Empezad. Que esta obra va e imprescriptible.

so su mueca nerrible de espan conservar mi nombre, cumbro y de agonía.

Pero no. Cantando, el alma do en las conciencias, brillantiu espantos y con los pies do siempre un poco de ese i descalzos, iban aquellas bra descalzos, iban aquellas bra del único acaso y verdadero; vas legiones de la Francia reten los houlbres y los pueblos, de la Libertad. Nosotros vas de de amor, el de concordia, yendo adelante, al través de mos, del uno al otro confin de quentes o de abismos, sin mal puentes o de abismos, sin mal lé viva y profunda en su raza greso indefinido.

mortal, la Marsellesa y en el Seguio Adelantad. Coronad en el amor a todo cuanto sig-alma retemplada de tan he la obra que realizais al fin; y nifica civilización humana! mica y ahí esta en el Norte, rojcos rebelles el esfuerzo y la pues con ella os dejo, que Para el cerebro luz, nara el corojcos rebeldes, el esfuerzo y la pues con ella os dejoj que tenacidad que alcanzan y arre vuestro entusiasmo os protebatan el airoso pendón de la ja, que vuestro entusiasmo os envuelva y os cubra como un dano hombria de bien, para Levantate, pues, y yérguete manto de gloria y de alegría.

## Sensacional acontecimiento social

El propietario de la Confiteria Francesa, denominada antes Heladeria y Pasteleria Saboya, tiene el agrado de dirigirse a su numerosa y distinguida clientela, para avisarle que ha trasladado su establecimiento a la casa del Sr. Ricardo Borja León, antiguo lo 

EL CHICLE VVR REEV
Delicioso, puro y sa Iudable.
Ayuda la digestión, evita
el fumar y conserva blancos los dientes.

ElChicle marcaWrigley Es el mejor y el más puro Es el mejor y el más puro Es el lita la digestión.
Tranquiliza los nervios.
Perfuma el aliento.
Conserva blanca la dentadura Mastique esta deliciosa goma que se vende enlas principa les droguerías y dulcerías ¡Verdadero baratillo!

Insistoca vender de 800 a 1,000 arboles de cupcaliptus en el fundo "San Pedro", a pócas cuadras de fa población, con muy bueno caminos para el transporte de madera olen jula propuesta de suscrito. Luis F. Davalos N. Luis F. Davalos N.

1 m. 7-10.-18

## DISCURSO

acto de la inauguración de los trabajos para la rectificación de la linea.

Señoras, señoritas, señores:

Los que nos honramos sien' do vuestros huespedes, hemos naturaleza, en una palabra, triunfo alcanzado en largos as yo, como tus hijos se juntan; venido aqui para presentaros por el esfuerzo individual y el tra fe, firme y robusta, han sonrien con orgullo, porque sa que hoy dais comienzo a la o. El trabajo, he ahí la clave ros franco. Al venir a voso- de nieves y de fuego, formáis férrea, obra que simboliza par des problemas de hoyr y del mañana; el trabajo, que va a

al abrazo intimo fraternal cial, envia incesantes y con el mensajero de todas las buenas nuevas, el portador de todos los progresos, el infatigable peregrino de to lo elima y latitud, el también domina tas de su viaje hacia la cum-

Para el cerebro luz, para el co razón hondad, para la con-ciencia rectitud, para el ciudala familia dignidad y honor, y territorio patrio, por medio para la Patria gloria y rione de una red ferroviaria que se para la Patria gloria y rique zar, grandeza y poderio, fuerza nacional prepotente, incontrarrestable, como estamos viendo que la requieren las na ciones para la defensa de sus derechos, su integridad y su decoro; después del espantoso

dios más seguros de conseguir que la Patria llegue la ser grande poderosa e invencible? Oh! si, demasiado lo sabeis osotros que habeis comptendido la trascendental impordel derecho de un pueblo al La maquina, de escribir perfectar Reune las condimendos del progreso contem poráneo.

Los pueblos se engrandecen

de su creadora actividad; por un combate pertinaz contra las dificultades del medio ambiente; por el triunfo sobre la inercia, el egoismo y el tradi-cionalismo; por el desarrollo del comercio y las industrias; por el fomento de la agricultura, especialmente en paises como el nuestro de ubérrima trabajo común, con su núme. ro infinito de combinaciones y aplicaciones provechosas pa

El trabajo, he ahí la clave ción del instante que pasa, patria de energías y altiveces un mejoramiento al cual te mañana; el trabajo, que va a siento en mi despertar tam indomables. ra en forma de caminos, ferro-Riobamba, la ciudad andina carriles, canales de navegata por dificil, tan negra por a' abrid la via. Allanad la pen de brillante y amplismo hori cion e irrigación, minas, y tannenazante.

Vais a comenzar; cuando todente; volad la roca; tended zonte la sultana que regiamen tísimos otros medios de hacer.

Vais a comenzar; cuando tode puente y que luego el riel te se recuesta en las faldas de
do parece decirnos alto; cuanconvierta vuestro ensueño, en
de vida fiscal, de vida comercial, nos está enseñando aca:

Y en tanto la obra va y prola capital de un extenso terri, los que las sociedades no puecial, nos está enseñando aca:

Y en tanto la obra va y prola capital de un extenso terri, los que las sociedades no pueso su mueca horrible de espan
to y de agonía.

Pléndolo abnegado: Pelitara de privadas y públicas virtumenazar puente y que luego el riel te se recuesta en las faldas de
transforma los productos na
transforma los productos na tivos hechos y nobles enseñan trias, y que en las palpitacio a zas, tenía derecho ciertamente nes de una intensa vida comer ricas cornientes de vitalidad y fuerza a los diversos miem bros del organismo nacional,

Por eso es altamente par triótica a la par que conforta y latitud, el tamblen domina dora la actitud que asume el dor de las alturas, rey de las país en presencia de los tristos efimeros, el hijo de vanas, distancias y pródigo fecindi-tes presencia de los tris-y traidoras inconstancias. Soy zador de las interminables rubre acaso maccesible del pro euatoriano, con una previsión y sensatez que nunca podrán ser suficientemente pondera monia triunfadora, la armo y en su pueblo.

Senores, las que se condensan das ha rescuelto labrarse a tormortal, la Marsellesa y en el Seguid Adelantad Coronad en el amor a todo cuanto significante de su redención económicos de la su redención ec da costa su redención econó ñado en la ardua empresa poner en inmediato contacto los más alejados confines del considera la más adecuada a . nuestras necesidades comercia les e industriales y la que co rresponderà mejor que otra alguna i nuestras esperanzas. Al ahondar un tanto en la significación de espectáculos



## Gran Cervecería y Malteria "La Riobambeña"

Pruebe Ud. las exquisitas cervezas: Teutonia, Bavaria, Cluby Best Beer, consumidas por las personas de buen guste.

como éste, en que un pueblo acude en mana a realizar la o bra de su progreso y engran decimiento, alcanzase a entre de los trabajos de rectifica ver en ello un signo evidente ción de la linea ferrea. Ha de la reacción que el espíritu bla el prestigioso diario "El público experimenta en favor Día".—Honrosos conceptos a

es, como el ciudadano ha va, en el tiempo y en la histo tes en la adversidad, más fir les a su honor y su deber.

Esta nueva orientación de de nuestros descendientes

de nuestros essuerzos y asidos de Riobamba. de nuestras risueñas esperan- El trabajo constante, unido zas, sin olvidar que el pueblo y eficaz de todos los habitanpuede creer otra vez en las pro Es esta la feliz culminación mesas fementidas de la ambi- del esfuerzo, de la labor tesoción y la artería políticas, y nera de todo un pueblo comporque ha llegado a darse pactado ante la común aspira-cuenta de que cada gota de ción. Por eso Riobamba se su sangre tan infecunda y pró engalana y hace ostensible su digamente derramada, vale justfsin.a satisfacción en el mucho más que toda la san día de su triunfo; es hoy un

Y aqui, en medio del férvido y entusiasmo con que solemniza mos esta inolvidable fiesta del

## Interesante.

Ecos de la fiesta inaugural.

Con motivo de la fiesta i altimas cartas pagadas ce a su patria uno de los más naugural de los trabajos de y positivos servicios rectificación de la línea férrea, que puede esperar de él, y pue en esa hermosa y próspera este día que rie y que vibra al de farzas y fracasos. Pero a blo que así trabaja, que en tal ciudad, "El Día" editorializa conjuro del entusiasmo más pesar de todo no ha desmaforma se sacrifica por su bien en los, siguientes términos: justificable, estar, es digno de los elevados "Es el día de Riobamba La "El Día", porque supieron ser más suer tático coloso, el Chimborazo, más justo y entusiasta.

Su gran anhelo, la aspira dad natal. la actividad nacional forja en ción largamente soñada, el inuestra mente el gratísimo en deal por siempre perseguido, sueño de un futuro de paz que va a verse realizado con caha de traernos consigo la a racteres de consoladora efecbundancia necesaria para la tividad en este dia, on el que felicidad propia nuestra y la van a plantarse los jalones de la rectificación definitiva de tor propietario de "El Dia." Confiemos en el porvenir y la línea férrea, que hará pasar marchemos con resolución ha- indefectiblemente a la locomo

ecuatoriano ha tomado sus fi- tes de la provincia del Chimnales decisiones de trabajo y borazo, tenía que, por fin, ser paz, porque en la dura expe- coronado con el éxito y ese par, porque en la años no ha éxito franco y decisivo que encontrado en el fondo de las tanta labor exigió para su

> que se siente satisfecho, pleno feliz.

> El primer Magistrado de la República en representación

# Labor de la prensa Colecturía de rentas fiscales Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios de nuestros más caros inte. favor de Riobamba. Aplau rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. reses.

Así, el azadón en la mano, Sr. César A Barriga, redactor todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el regando el suelo con el sudor de "Los Andes."—Riobamba presente año; bien entendido que de no hacerlo así, se procede la frente caldeada por los (Gelegrama)

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las 1 m junio 19. PEDRO IGNACIO TRIVIÑO,

destinos que el porvenir reser villa pintoresca y gentil, pa to de Riobamba, y la saluda secusión de su sonado ideal, triarcal y legendaria, que se en esta fecha inolvidable en

Salúdole, afectísimo R. Jaramillo.

### Contestación

Sr. Ricardo Jaramillo, Direc Quito.

El editorial de su prestigioso cia él, apoyados en la eficacia tora por los dinteles mismos diario, transcrito por Ud en in teresante telegrama, ha encendido la llama d'la gratitud, en el corazón del pueblo riobambeño, al convencerse que Riobam hablar: "La villa pintorezca bajo, iniciado en pos de un an luchas intestinas sino desola consecusión, se verá consagra helo, de una esperanza, mejor doras huellas de barbarie y re do hoy con la inauguración dicho de un viejo ideal que troceso; porque ya no cree, no de los trabajos. hijos.

yado: impertérrito ha conti "El Día", hace suyo el triun unado laborando por la con-

¿Lo ha conseguido?..... aun ria, a los pueblos que llegan a extiende en la antiplanicie an los anales de su progresista no sabemos. Toda respuesta ser más grandes que los otros, dina, en las faldas del mayes: historia seccional" que depende del futuro, encie Con esta ocasión, envío mi rra una profunda incertidum se viste hoy con sus mejores felicitación personal a Ud.por bre. La realidad será la memes en la lucha y siempre lea galas y se entrega al júbilo el avanzado paso de progreso jor elocuencia que pruebe la que se inicia hoy en su ciu- sinceridad de los ofrecimien tos. El jefe del Estado al ve nir personalmente a este giron de tierra chimboracense, pruebas ha dado de cortesa nía y hasta de afecto para este pueblo que frenéticamen te le ovacionó al oir de sus labios "Dejémonos de pala-bras, que hablen los hechos" frase sentenciosa que conmo vió a los espíritus más fríos. electrizó a las masas y tornó la duda, en esperanza,

Y los hechos comenzaron a ba, la hermana leal y sincera no y gentil, patriarcal y legen-goza sola con el triunfo alcan-zado en las blancas lides del tra anchurosas calles, seis mil trabajadores con la azada y el zapapico al hombro, el zapapico al hombro, quie-nes con la ayuda eficaz del S.Go bierno, abrieron en una hora po por el entusiasmo de sus de trabajo una trocha de 1000 metros. Hay fe en la palabra La racha de la desconfian- autorizada, seria, e ingenua za había invadido todos los del Dr. Baquerizo y en la pro espíritus. Una larga serie de mesa formal de su Ministro promesas de parte de los man el Sr. Dr. Ayora, porque ellas datarios eran unas tantas al son compromisos formalescon boradas en la eterna noche traídos con Ríobamba, quien, gre de todos sus titulados pueblo en fiesta, un pueblo del desencanto: sugestionaban con el sudor de sus hijos, se con su luz, halagaban pocos propone terminar los terra instantes, pero luego el man plenes en cuatro meses a lo to negro del desengaño vol más. El resto, obra del Go vía a tornar en ilusiones las bierno será: su bien intenciotrabajo, renovemos el sagra de la Nación entera, irá a so rosadas esperanzas. Y así el nado afán por las obras púr de juramento de hacerlo todo, lemnizar el acto, a acompa pueblo riobambeño ha recorri blicas hará que nuestro anhe de sacrificarlo todo por la Pa nar a la ciudad hermana en do su viacrusis de promesas lo coronado sea por el éxito real y efectivo de la rectifi cación, con lo cual se satis-farán los deseos de los hijos "del mayestático coloso: el

> Yo, como riobambeño, agrat dezeo, SrDirector, la felicitación personal de Ud. en este din de júbilo para esta provincia.

Su afectisimo César A. Barriga.

## Fuera de toda discusión.

Vendo una casa situada en la Carrera Pichincha, con buenas comodidades, y también una carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño la carreta nueva.

La persona situada en la carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño la carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño lo, de esta ciudad. Dirección Calle Aguirre, 424-Apar.

Su afer cesar del mérito de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri dezco, Sr Direction presentada personal de Ucarreta de la carreta nueva.

Sa y las que han concurrido a la exhibición presentada personal de Ucarreta de la carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño lo, de esta ciudad. Dirección Calle Aguirre, 424-Apar.

Su afer cesar de márcio de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri dezco, Sr Direction presentada personal de Ucarreta nueva.

Sa y las que han concurrido a la exhibición presentada prisonal de Ucarreta nueva.

Su afer cesar de durado de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri dezco, Sr Direction presentada personal de Ucarreta nueva.

Su afer de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri dezco, Sr Direction presentada personal de Ucarreta nueva.

Su afer de la carreta nueva.

Su afer de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri del máyer de la carreta nueva.

Sa y las que han concurrido a la exhibición presentada prisonal de Ucarreta nueva.

Su afer de las ampliaciones trabajadas, por Chimborazo". Yo, como ri del máyer de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que han encomendado trabajos a dicha capara de las personas que ha

### Vida Social

BANQUETE: Caracteres de es plendidez revistió el ofrecido, en el magnifico Salón de la Gobernación, a la hora anunciada, por el personal administrativo y un grupo de dis tiuguidos amigos del Sr. Pre sidente de la República, en su honor, con asistencia de los Señores:

Señores:

Dr. Alfredo Baquerizo Moreno, Presidente de la República;

Dr. José María Ayora, Ministro de lo Interior y Obras Públicas;

Modesto Larreu L. Gobernador de Pichincha; Rafael E. Arcos,

Gobernador de León; Cristóbal Vela O., Gobernador del Tungurahua; Dr. Juan H. Estéves, Gobernador de Bolívar; José Ricardo Dávalos, Gobernador de Chimborazo; Dr. Alberto Corral, Presirazo; Dr. Alberto Corral, Presi-dente del Concejo Cantonal; Gral. Luis A. Jaramillo, Jete de la Se gunda Zona; Crnel. Alcides Pesangunda Zona; Crnei, Alcues Fesan-tes, Sub Jefe de E. M. G.; Dr. Ben-jamin Teran, Presidente de la Cor-te Superior del Distrito; Carlos A. Zambrano, Intendente General de Policía; César Valdivieso Ch., Jefe Politico del Cantón; Dr. Pacifico Villagómez, Director de Estudios; Crnel. Angel Isaac Chiriboga, Di-rector de la Escuela Militar; Cnel. Angel F. Araujo, Ministro del Tri bunal de Cuentas de la capital; Angel Meneses, Secretario de S.E.; Angel Meneses, Secretario de S.E.; Dr. Alberto Larrea Ch; Dr. Antonino Sáenz; Dr. Alfredo Monge, Ministro de la Corte Superior; Alberto Mancheno, Vicepresidente del Concejo; David Bétancourt, Tesorero de Haciendu; Adolfo Baquerizo Roca; Carlos Freile L.; Federico Martínez; Leonardo Dadoles D. Estis, Else M. Dr. Carlos Parlos P. Estis, Phys. M. Dr. Carlos valos; Dr. Félix Flor M.; Dr. Car-los Cabezas; Crnel. Ricardo Zam-brano; Cdte. Nicolás Santos Edecan de Gobierno; Dr. Rafael Alza-mora; Mayor Rafael Arcos Díaz, Edecán de S, E.; Manuel M. Beni-tez; Luis A. Falconi; César A. Ba-rriga; Crnel. Emilio Baquero; Vicente A. Costales; Angel A. Costa-les; Dres. Virgilio Corral; Mariano les; Dres Virgilio Corral; Maniano García; Florencio Paredes; Pedro A. Vallejo; Juan A. Vela Ch.; Carlos O. Roldán; José Najera; Helendoro Araujo; Cdete, Enrique Páez; Alejandro B. Calderón; Dr. Francisco Vallejo; Luis A. Borja; Pedro Ignacio Triviño; Ricardo Villacrés; Antonio Bétancourt; Filometor Vela; Rafael Barriga; Rodolfo Cedeño Dr. César León G.; Teófilo tor Vela; Rafael Barriga; Rodolfo Cedeño D.; César León G.; Teófilo Palconf; Joré Velasco R.; Julio Falconf; Autonio Moncayo; Autonio Palconf; Luis Enrique Darquea; B. doro Valdivieso Ch.; Eloy A. D.; valos; Luis F. Araujo; Carlos M. cías C.; Luis B. Dávalos; Virgiño A. Herdoiza; José María Dá. valos C.; Cdte. Marcial Pozo; Cap. Luis R. Salazar; Cap. Alberto Enriquez; Sbtes. Leonidas Salas; Cesar E. Neira; Alberto Murgueitio; Mayores, Angel M. Correa; Artico M. Corre tio; Mayores, Angel M. Correa; Arquímedes La Mota; Cap. Samuel Izquierdo; Dr. Pompeyo Pástor; Cdta Miguel Yépez; Cristóbal Oquado S.; Eudoro González; Leopoldo Accos D.; Vicente Avilés R.; Miguel Costales S ; José S. Terán; Dr. Angel Muirragui; Carlos Muirragui: Alejandro Arcos D.; Enrique Granizo; Carlos Romero G.

gancia y la orquesta, dirigida del prestigioso Plantel presen- le excusen la despedida perso-

MENU Hors d' oeuvre

### NUMERO EXTRAORDINARIO DE "LOS ANDES"

A fin de que los lectores de este interdiario pue dan apreciar todos los discursos pronunciados en los días 7 y 8 del mes en curso, con motivo de la innuguración de los trabajos de la rectificación de la línea ferrea, mañana apa recerá un número extraordinario, sit perjuicio de la edición del Viernes, que saldrácomo de cos tumbre.

Huitres Mortadelle a l'Italienne Potage Gran Consommé Président Poisson Aigle de mer, sauce Milanaise Entremets Torte Belge Vol-au-vent aux poulets Légumes Asperges au Sance Broche Roti Filet de Boeuf a la tomate Dindonneau a la Marechale

Desserts Glaces Créme Josephine et Fru its-Gatcaux-Imperatrice-Prin tanier Moka-Montmorency

Petits-feurs assortis Fruits du Saison Café o Thé

Vins: Blanc et Rouge Liqueurs Champagne Cigares Habane.

El Sr. Dr. Pacifico Villagó. mez ofreció la manifestación a nombre de los agasajantes, con un elocuente discurso, que fué del agrado de los coneurrentes. Contestó el Sr. Minis tro Ayora, quien tuvo frases muy felices y pensamientos brillantes, que fueron recompensados con entusiastas a plausos, que interrumpieron varias veces al orador. El in-teligente Sr. Pedro Ignacio Triviño pronunció después una corta y bien concebida alo. cución, que, por lo oportuna, determinó una corriente de simpatias hacia él, que tan fe liz estuvo en en el uso de la pa labra. Mamfestó que celebraba como suya la fiesta de los riobambeños y dirigiéndose al Sr. Presidente, dijo, entre o tras cosos, que quienes como el Sr. Triviño colaboraban en el Gobierno, aunque en înfima escala, pero en el primer pelda no de la dignidad y del honor, deseaban que la administración del Dr. Baquerizo termisus ejecutorias, en medio de la ron la Srta. Carmela Barriga admiración de los extranjeros y el Sr. Octavio Moncayo: ne, como es de esperar, dadas y de la gratitud y aplausos de los ecuatorianos.

REVISTA: Concluído el ban encontraba en el Instituto y ba. por la correción en el desempe

ño de los alumnos en el indica Larrea J do acto. Luego, el Sr. Rector chincha. del Establecimiento ofreció u na copa de champaña, brindando por la ventura personal de S. E. y por el creciente renombre de su Gobierno. Contestó el gr. Dr. Baquerizo con galanas frases, formulando votos porque la educación sintetice el ideal condensado plirlas. en la fórmula: mens sana in corpore sano.

Recepción: En casa del Sr. Alejandro Chiriboga tuvo lugar anteanoche una magnifica recepción, en honor de al gunos riobambeños y gos venidos de la Capital

Enlace: Hoy se verificará el matrimonio del Sr. José Anto nio Polanco con la Srita. Mer cedes Salem G.

Agradeemiento: Les queda mos muy reconocidos a los Sres Cristóbal Vela O., Gober nador de Tungurahua y Dr Miguel A. Varea y Luis A. Ve ga, R R. de 'La l'az'', de La tacunga, por los telegramas que se han servido dirigirnos en términos que nos hon-

Viajeros: Regresó a la Ca pital el Sr. Presidente de la República, acompañado de su distinguida comitiva.

En la estación, estuvieron a despedirle numerosos ami' gos del ilustre Magistrado. Llegó de la Capital lel inte

ligente joven universitario, Sr. Dn. Rafael Alberto Valle jo, Saludámosles, Ja

Visita: Tuvimos el gusto de recibir la atenta visita del Sr: Adolfo Baquerizo Roca.

Bautizo: Anoche tuvo lu gar el de la ninita Fanny Guadalupe, hija del matrimonio Muñoz Mariño- Padrinos fue

Despedidas Alfredo Baquerizo Moreno

Agradece cordialmente las Dr. Angel Muirragui, Carlos Muiragui, Carlos Muiragui, Alejandro Arcos D.; Euri-quete, se dirigieron todos al atenciones de que le ha hecho que Granizo; Carlos Romero G. Colegio "Maldonado", para objeto esta culta ciudad y rue El salón estuvo adornado con asistir a la revista de gimna, ga a las señoras y caballeros, sencillez e irreprochable ele, sia y esgrima que los alamnos que se han servido saludarle, por el Maestro Zozaya, hizo taron en honor del Sr. Presi nal, por no habérsela permini-las deliciae de los tavitados, dente, quien evpuso su com do el corto tiempo de su gra-bas deliciae de los tavitados, dente, quien evpuso su com do el corto tiempo de su gra-placencia por el adelanto que ta permanencia en Riobam-

Julio 9 de 1918.

Sintiendose no hacerlo perso nalmente, por la premura del tiempo, manifestamos nuestra gratitud a las autoridades y Sociedad, riobambeñas, por la gentileza e hidalaguía con que hemos sido tratados; y nos ponemos a órdenes de los a migos en las respectivas capi tales de nuestras provincias.

C. Vela O., Gobernador del Tungurahua.—R. A. Arcos E., Gobernador de León.-J. M. Larrea J., Gobernador del Pi-

Nicolás Santos A. y Rafael Arcos Díaz, Edecanes de Gobierno, manifiestan su sentimiento de no poder des' pedirse personalmente de to das las personas que se han dignado saludarles, y esperan e instrucción que reciben los sus órdenes en la capital, don estudiantes del "Maldonado", de les será muy grato cum

## LA GRAN CONFLAGRACION

(Telegrama) Riobamba "Los Andes" Julio 9

Contingentes alemanes lis tos a entrar en acción.-Si gue el fracaso austriaco.-O tras noticias.

Es sumamente violento el bombardeo de la artillería alemana sobre las posiciones a-liadas, en toda la extención de Argone.

En Vaquecis y la margen derecha del Meusse, grandes reservas germanas, avanzan rápidamente a lo largo del ferrocarril del sur de Bélgica y norte de Francia.

Llegó un gran contingente de tropas alemanas, frescas, para trasladarlas a los nuevos puntos de la linea francesa

Los aliados siguen atacan. do a los austriacos en el frente italiano. En la región norte del Monte Grappa efectua. ron un avance considerable y se apoderaron, después de ru do batallar, de importantes posiciones austriacas.

Corresponsal

## CONVOCATORIA

Se convoca a los socios del "Club Riobamba" a Junta General, a las 4. p. m., ma-nana jueves, 11 del pte. con el objeto de dar la segunda discusión a los Estatutos q' deben regir estaInstitución

Secretario Luis Baquero

Antioqueño,

Vendo vacas pichadas de un hermoso to ro inglés, son unevas y de superior calidad. En la forma siguiente: recibo vacas para que sean tomadas por mi toro en "Sillahoda": el que mande una vaca tiene derecho a demoria cinco días consecutivos mediante el abono anticipado de dies sucres \$10!; si la demora más tiempo pagada a razón de veiate centavos díarios. Compro y vendo a buenos precios, árboes y madera de eucalipto.

M. RESTREPO J.

Mayo 10.